

---

# 「信州の観光はお休み中」 キャンペーン ～第2弾～



# 1 調査速報（4/25(土)・26(日)の2日間）

## ● 県外からの往来を依然として確認

- ・ JR長野駅降車の新幹線乗車率は **1割未満**
- ・ 高速道路は、**県外の割合が最も高いICで4割近く**に上る状況。（佐久38%、諏訪29%、飯田28%）
- ・ 主な観光地及び道の駅は、利用者が例年を大幅に下回る一方、**県境付近は県外車が目立つ状況**  
（南信州の道の駅(2施設)87%、渋峠65%）
- ・ 県外者の登山も確認され、八ヶ岳は**山岳遭難も発生**



■ **県外マイカー対策**

■ **入山抑制対策**

**の更なる強化が必要**



## 2 県外から来るマイカー利用者の対策強化

### ●抑止力を最大化させる

#### 県外流入が多く確認された「佐久」「諏訪」「南信州」を徹底的に対策

県境対策

★道路パトロール及び広報車による巡回  
(軽井沢、富士見町、阿南町、根羽村、南木曾町、山ノ内町)

- ・ 県内SA・PAの館内放送で呼びかけ (全県)
- ・ 「Stay Home」チラシ・ポスターを掲示  
(県内のSA・PA、コンビニ、県境付近のガソリンスタンド)



啓発

- ・ 道の駅での啓発放送及びトイレのポスター掲示 (全県)
- ・ 77全市町村長から観光目的の来県自粛を要請(ポスター)
- 防災行政無線を使った外出自粛の呼びかけ強化  
(軽井沢、佐久、諏訪、茅野、飯田)



- ・ SNSやメディアを通じて取組を発信し、  
**今は観光で長野県に「来ないで」というメッセージを強力に発信**
- ・ 一方で、県外ナンバー車への**差別**や**偏見**は**決して許さない**ことを県民に願います

# 3 登山者の入込抑制を更に徹底

## ① 登山者入込状況

山域	北アルプス南部		北アルプス北部		八ヶ岳	
調査場所	上高地釜トンネル前		猿倉登山口		美濃戸登山口	
調査時期	4月25日(土)	26日(日)	25日(土)	26日(日)	25日(土)	26日(日)
登山者数	2名	1名	21名	14名	11名	0名
県内	1名	1名	15名	10名	3名	0名
県外	1名	0名	6名	4名	8名	0名

昨年との正確な比較はできないが、八ヶ岳の山小屋関係者によると「昨年の8割～9割減」の感触。

## ② しかし、

入込が減っている中で発生した **山岳遭難**

感染防止等に配慮した救助活動

- 感染に関する事情聴取
- 保健所等との連携
- 救助隊員の感染防止対策の徹底

出動までに時間を要する

4月25日(土) 八ヶ岳山域で県外者1名が遭難。  
⇒県警へりによる救助活動

## ③ 入山者ストップ<sup>o</sup>に向け、更に対策を強化

これまで(4/24～)

更なる対策を追加

広報

行けません	相談できません
泊まれません	すぐ救助できません



登山口駐車場の  
閉鎖を要請

救助の困難さを強く発信

相談員が登山口で現状の登山の危険性等の呼びかけを徹底

